

Fachbereich 2

09.05.25

M i t t e i l u n g

für die nächste Sitzung der

- Verbandsgemeinde**
- Stadt Vallendar**
- OG Niederwerth**
- OG Urbar ✓ 13.05.25**
- OG Weitersburg**

<u>Gremium</u>	<u>Sitzungsdatum</u>	
ATU/HA	21.05.2025	<input checked="" type="checkbox"/> öffentlich <input type="checkbox"/> nichtöffentlich
Ortsgemeinderat	06.06.2025	<input checked="" type="checkbox"/> öffentlich <input type="checkbox"/> nichtöffentlich
		<input type="checkbox"/> öffentlich <input type="checkbox"/> nichtöffentlich

Betreff

Sachstand Breitbandausbau: Vorläufiger Rückzug der Deutschen Giganetz GmbH

Erläuterungen

In der Sitzung vom 18.09.2024 hat der Ortsgemeinderat den Abschluss eines Kooperationsvertrages mit der Deutschen Giganetz GmbH beschlossen, um die Ortslage Urbar flächendeckend mit Glasfaser zu versorgen. Dieser Vertrag wurde bisher nur einseitig unterzeichnet. Im November fand ein gemeinsamer Gesprächstermin statt, in welchem mitgeteilt wurde, dass die vorher verhandelten Zusatzvereinbarungen bezüglich einer Umsetzungsfrist und einer Mindestverlegetiefe nicht mehr mitgetragen werden könnten. Weiterhin wurde das Projekt einer Neuüberprüfung unterzogen. In einem Foletermin am 30.04.2025 wurde nun mitgeteilt, dass die Deutsche Giganetz aufgrund von Ressourcenproblemen derzeit nicht in der Lage sei, in der Ortsgemeinde Urbar aktiv zu werden. Es wäre zudem nicht absehbar, wann sich daran etwas ändere. Sollte es jedoch in der Zukunft der Fall sein, wolle man wieder den Kontakt suchen. Dass die Ortsgemeinde Urbar sich in der Folge dieser Mitteilung einen neuen Partner suchen könne, nehme man in Kauf.



Um dem Ziel eines schnellstmöglichen Breitbandausbaus gerecht zu werden, hat die Verwaltung hierzu bereits den Kontakt mit einem interessierten Mitbewerber, der Westconnect GmbH, aufgenommen. Ein positiv verlaufendes Auftaktgespräch fand am 08.05.2025 statt. Besonders hervorzuheben ist, dass für die Vermarktungsphase eine, im Vergleich zu den Mitbewerbern, deutlich niedrigere Vertragsabschlussquote und eine Verlegung der Leitungen möglichst in Regeltiefe angestrebt werden. Man werde nun in die Feinplanung gehen und im Anschluss erneut das Gespräch suchen, um nähere Informationen bekanntzugeben und auf den Abschluss einer Kooperationsvereinbarung hinzuarbeiten.


Adolf T. Schneider
Bürgermeister der VG Vallendar